

# Farmacia: Una profesión de compromiso



Colaboración del CFPR. Dr. Raúl E. Martínez Quiñonez, PharmD.,  
HIVPCV Delegado Junta de Directores, Colegio de Farmacéuticos de  
Puerto Rico

---

El Nuevo Día · 21 abr. 2023 · 38

---

El Colegio de Farmacéuticos de Puerto Rico (CFPR), durante la semana del 16 al 22 de abril, celebra el reconocimiento de este profesional bajo el lema “Tu farmacéutico: Trayectoria y Compromiso”. Uno muy acertado para cobijar la evolución, el desempeño y la responsabilidad que estos profesionales ostentan día a día con sus pacientes. El campo de la farmacia es uno que se ha transformado a través del tiempo, hasta posicionarse como uno esencial dentro del sistema de salud. Tal es así, que los farmacéuticos son considerados como el profesional de la salud de mayor accesibilidad y confianza. Existe gran evidencia que demuestra la importancia de la relación farmacéutico-paciente y cómo esta es necesaria para contribuir con la calidad de vida y el beneficio del individuo. Después de todo, se visita más a una farmacia que cualquier otra facilidad de salud.

El farmacéutico es la autoridad máxima en el campo de las terapias con medicamentos. Es producto de un currículo académico doctoral que le provee las herramientas clínicas necesarias para tomar, conjunto a otros profesionales, decisiones en pro del paciente. Históricamente, este erudito ha sido parte de la evolución humana. Desde distintas civilizaciones, religiones y épocas, ha contribuido con la salud de la sociedad. Ciertamente, la imagen más común a la cual se asocia a un farmacéutico es el del conteo y despacho de medicamentos. Aunque muy simplista y generalizada, no es incorrecta puesto que la dispensación de fármacos es una de las múltiples responsabilidades laborales. Hoy día este campo se ha diversificado de tal manera, que una vez graduado, el farmacéutico tiene la oportunidad de especializarse en áreas como: manejo enfermedades infecciosas, cardiovascular, neurología, oncología, pediatría, nutrición, geriatría, entre otros.

Uno de los eventos que reflejó la relevancia del farmacéutico, fue la pasada pandemia del COVID-19. Este profesional fue pieza clave para lograr una alta tasa de inmunización y dar acceso a las alternativas de antivirales disponibles para manejar esta emergencia nacional. Día a día, e independiente del escenario

que se encuentre, los farmacéuticos trabajan arduamente para educar y capacitar a pacientes y a otros profesionales acerca el efecto y manejo de los medicamentos. A su vez, lucha y guía para concientizar a la población sobre la importancia de estar pendiente de su salud. Asisten en la determinación y diseño de planes clínicos para tratar alguna condición e incluso están involucrados en los procesos para producir y distribuir medicamentos en el mercado. El farmacéutico es un profesional diverso, multifacético, resiliente y versátil que siempre está dispuesto a contribuir por el bienestar que cada individuo de nuestra sociedad merece. La trayectoria que esta profesión ha trasado es gratificante, pero el compromiso que provee con la búsqueda de un mejor e inclusivo sistema de salud es de admirar. Por esto y muchas cualidades más se le desea una Feliz Semana del Farmacéutico a todos los colegas que componen este gremio.

EDICIÓN ESPECIAL

EL NUEVO DÍA | VIERNES, 21 DE ABRIL DE 2023 | 36

# Semana del Farmacéutico



## Farmacia: Una profesión de compromiso

Colaboración del CFPR. Dr. Raul E. Martínez Quiñonez, PharmD., HIVPCV  
Delegado Junta de Directores,  
Colegio de Farmacéuticos de Puerto Rico

El Colegio de Farmacéuticos de Puerto Rico (CFPR), durante la semana del 15 al 21 de abril, celebra el reconocimiento de este profesional bajo el lema "La Farmacia: Trayectoria y Compromiso". Uno muy acertado para cobijar la evolución, el desarrollo y la responsabilidad que estos profesionales ostentan día a día con sus pacientes. El campo de la farmacia es uno que se ha transformado a través del tiempo. Hasta probablemente como uno esencial dentro del sistema de salud. Tal es así, que los farmacéuticos son considerados como el pilar central de la salud de mayor accesibilidad y confianza. Debe gran evidencia que demuestra la importancia de la relación farmacéutico-paciente y cómo esta es necesaria para contribuir con la calidad de vida y el bienestar de los individuos. Después de todo, se visita más a una farmacia que cualquier otro facilidad de salud.

El farmacéutico es la autoridad máxima en el campo de las terapias con medicamentos. Es producto de un currículo académico-doctoral que le provee las herramientas clínicas necesarias para tomar, conjunta a otros profesionales, decisiones en pro del paciente. Históricamente, este estudio ha sido parte de la evolución humana. Desde distintas civilizaciones, religiones y épocas, ha contribuido con la salud de la sociedad. Cetero paribus, la imagen más común a la cual se asocia a un farmacéutico es el centro y despacho de medicamentos. Aunque más amplia y generalizada, no es incorrecto pensar que la dispensación de fármacos es una de las principales responsabilidades laborales. Hoy día este campo se ha diversificado de tal manera, que una vez graduado, el farmacéutico tiene la oportunidad de especializarse en áreas como: manejo infeccioso, infecciosas, cardiocirculatorias, neurología, toxicología, pediatría, nutrición, geriatría, entre otros.

Uno de los eventos que reflejó la relevancia del farmacéutico, fue la pasada pandemia del COVID-19. Este profesional fue pieza clave para lograr una alta tasa de remediación y dar acceso a las alternativas de antivirales disponibles para manejar esta emergencia nacional. Día a día, e independiente del momento que se encuentre, los farmacéuticos trabajan arduamente para educar y capacitar a pacientes y a otros profesionales acerca el efecto y manejo de los medicamentos. A su vez, lucha y guía para concientizar a la población sobre la importancia de estar pendiente de su salud. Asisten en la determinación y diseño de planes clínicos para tratar alguna condición e incluso están involucrados en los procesos para producir y distribuir medicamentos en el mercado. El farmacéutico es un profesional diverso, multifacético, resiliente y versátil que siempre está dispuesto a contribuir por el bienestar que cada individuo de nuestra sociedad merece. La trayectoria que esta profesión ha trasado es gratificante, pero el compromiso que provee con la búsqueda de un mejor e inclusivo sistema de salud es de admirar. Por esto y muchas cualidades más se le desea una Feliz Semana del Farmacéutico a todos los colegas que componen este gremio.



## Felicidades en su semana Farmacéuticos & Técnicos

Gracias por su labor y compromiso con la salud de Puerto Rico.




*Las farmacias de confianza de los puertorriqueños*